
楊潤雄表示，中央政府再次送贈大熊貓
予香港特區，充分顯示中央政府對香

港特區的厚愛，特區政府正密鑼緊鼓展開
相關準備工作。他指特區政府短期內會派
代表團前往四川，商討大熊貓來港的細節
與籌備工作，很大機會會由他「帶隊」。他
相信海洋公園飼養員將會為中央今次贈港
的一對大熊貓提供舒適的居住環境，讓牠
們能夠在香港健康快樂地生活。

旅客回復七成屬健康值

社會均關注香港旅遊業於疫後的恢復
情況，楊潤雄認為，旅客數量、旅客人均
消費及旅客的體驗與感受是三個重要指
標，「在旅客數量上，現時訪港旅客已回
復至疫情前逾70%，綜觀世界市場，其實
基本沒有一個地方能夠完全回到疫情前的
數量，旅客數量恢復至七至八成都是普遍

現象。」他強調，旅客數量並非追回至疫
情前的高位數字才是一個最滿意的數值，
形容目前的恢復情況是一個「健康值」。
在旅客人均消費上，楊潤雄指現時相

對於疫前並沒有下滑太多，「2017年人均
消費約為5,000元，2018年逾6,000元是一
個高位，今年則為5,600元。」至於在旅客
的體驗和感受上，他指旅發局在旅客離境
時會向其發放調查問卷以了解對旅程的滿
意程度，「以十分為滿分，平均分超過九
分，很多旅客亦表示會願意再來香港玩。」
特區政府剛於上月完成《香港旅遊業

發展藍圖2.0》的諮詢工作，預計今年內發
表。楊潤雄表示，這會建基於2017的旅遊
發展藍圖之上，「整體方向是增加旅遊產
品、利用科技發展旅遊及推動深度遊，以
吸引更多旅客、豐富他們的旅遊體驗。」
他表示，已先後舉辦26場諮詢會，聽取很

多不同意見，「包括藍色旅遊、綠色旅遊、
運動旅遊、親子旅遊甚至是寵物旅遊，目
前正在分析意見，我們會選擇最能體現香
港特色，同時又能帶來最大經濟效益並且
提升香港形象的發展方案。」楊潤雄續說，
吸引高消費旅客是未來一大目標，「郵輪
旅遊項目是未來其中一個積極推動的重
點，因為這批旅客的消費力比較高。」
「香港無處不旅遊」是國務院港澳事務

辦公室主任夏寶龍今年5月提出的概念，楊
潤雄認為香港擁有得天獨厚的海港資源，
並有着深厚而獨特的歷史。他強調，發展
「香港無處不旅遊」需要社會各界及市民共
同努力，「無處不旅遊，意味旅客也無處不
在，我們每一個人都需要有開放、友好的
心態，懂得如何接待旅客並實踐好客之
道，每個人都做多一點，那麼每一個地方
都有可能成為景點。」

楊潤雄倡增旅遊產品 利用科技發展推深度遊
消費高效益大 港力吸郵輪客 啟
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本屆特區政府新成立的文化體
育及旅遊局大力推動體育專業化和
產業化，令香港近年的體育及相關
產業發展迅速，明年正式啟用的啟
德體育園更是香港歷來最大型的體
育基建項目。文化體育及旅遊局局
長楊潤雄表示，啟德體育園建設進
度良好，一切都按照時間表進行，
目標是能夠準時完成所有工程，
「最大的場館大致今年年底完成工
程，希望未來幾個月不會有太多極
端天氣影響工程進度。」楊潤雄預
計從明年第一季或第二季開始，啟
德體育園便進入試運期，可在園區
內進行體育賽事及大型表演活動等
一系列測試。

冀市民為港運動員打氣

另外，距離2024巴黎奧運開幕
只有不足一個月，楊潤雄肯定香港
運動員過去在各項大型賽事中的表
現，又對他們在奧運會上的表現寄
予厚望。被問到對香港運動員在巴
黎奧運的成績期望時，楊潤雄希望
每名運動員都可以發揮出水準，
「我們要做的就是為香港運動員打
氣，多多支持他們！」
在文化藝術發展上，楊潤雄表

示，不論目前抑或未來的重點工作
均是配合愛國主義教育去進行國民
教育，同時積極向市民及旅客推廣

中華文化。文體旅局已於今
年初成立了弘揚中華文化
辦公室。他認為向香港市
民推廣中華文化，除了能

起到團結社會的作用
外，亦能令市民的
生活質素提高。

■楊潤雄指會積極
向市民及旅客推廣
中華文化。

香港旅遊業於新冠疫情後逐步
復甦，旅發局數據顯示，訪港旅客
人數已回復至超過疫情前的70%。
疫後旅客旅遊模式轉變，更重視旅
遊體驗。文化體育及旅遊局局長楊
潤雄日前接受本報訪問時表示，未
來旅遊發展的方向是增加旅遊產
品、利用科技發展旅遊及推動深度
遊以吸引更多旅客，並讓旅客獲得
更獨一無二的旅遊體驗，郵輪旅遊
會是其中一個積極推動項目，「因
郵輪旅客消費力比較高，能夠帶來
較大的經濟效益。」 ■郵輪旅客帶來龐大的經濟效益，

圖為海洋光譜號。 資料圖片

香港回歸祖國27周年，中央宣布非中
國籍港澳永久性居民，由下周三（10日）
起可獲簽發卡式通行證，在內地口岸自助
過關。行政長官李家超昨日在行政會議前表
示，這項措施是政策突破、政策創新，鞏固
並提升了香港的獨特地位和優勢，是「一
國」之利、「兩制」之便的最佳示範。
他續指，措施特別照顧非中國籍的香

港永久性居民，政府明白很
多非中國籍的香港永久性居
民多年來貢獻香港，相信措
施可以增加雙方面人員流
動，必然可為雙方帶
來好處。
李家超表示知悉

該政策相當受歡迎，
網約方面亦已經差不
多約滿，政府會聆聽
及反映意見，與中旅
社不斷磋商，令整體更加

暢順，亦會向中央反映意見。
另外，投資推廣署署長劉凱旋昨日在

記者會表示，外國商會對新措施抱持非常
正面的反應，特別是多年前已落戶香港的
多間海外企業，當中有不少外籍高層甚至
已成為香港永久居民，因此相信新措施有
助便利生意往來並吸引人才落戶。
有商界人士表示，新措施十分吸引，

令往返內地更便利。環美郵輪碼頭董事總
經理班智榮表示，自己一年往返內地約十
多次，認為今次推出的新措施十分吸引，
令他往返內地時更方便，亦可以與同行人

使用同一條通道過關，不需再另外
集合或長時間等待，之後會
盡快申請有關簽證。

外籍回鄉證受歡迎 商界反應正面

■李家超籲業界
利用好每一項
惠港措施。

中新社

香港回歸祖國27周年暨香港特區成立
27周年紀念日，中央向香港送贈包括一對
大熊貓共3份厚禮，全城熱切期待。行政長
官李家超昨表示，大熊貓是珍貴國寶，再
次感謝中央的關心和支持。特區政府已與
國務院港澳事務辦公室及國家林業和草原
局展開對接工作，商討檢疫要求等安排。
特區政府代表團稍後會前往四川商討籌備
工作，適時公布細節。

李家超昨出席行政會議前表示，對於
再有大熊貓來港，他與香港市民一樣，感
到既興奮又期待，目前首要做好與內地單
位對接。他已要求文化體育及旅遊局盡快
起程往四川商討接送安排，以及牠們實際
到港後要有什麼設施與環境，確保抵港後
生活情況良好，而特區政府與海洋公園均
有相關經驗。
他指特區政府亦希望藉着這對大熊

貓，給香港人更多歡笑喜悅，同時可吸引
更多旅客來港觀賞。他說一般而言大熊貓
來港前後要合共檢疫30天，希望牠們能盡
早來港。
香港旅遊業議會昨亦感謝中央政府再

次向香港特區送贈一對大熊貓，充分顯示
對特區的關心和支持。中央過去送贈的兩
對大熊貓，陪伴一代代港人成長，是大眾
的集體回憶，更成為香港重要旅遊資源，
吸引無數旅客及市民到場觀賞，深信新一
對大熊貓亦將繼續帶給香港歡笑和喜悅。

特首：已與內地商大熊貓赴港安排

■中央過去送贈的大熊貓陪伴港人成長。
資料圖片
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